



2023

www.fishcostarica.org

Federación Costarricense de Pesca (FECOP)

FECOP saluda a la 101ª Reunión Anual de la Comisión Interamericana del Atún Tropical (CIAT) y agradece al Gobierno de Canadá por ser el anfitrión de esta importante reunión en la hermosa isla de Vancouver BC. La Federación Costarricense de Pesca Deportiva (FECOP) es una organización sin fines de lucro que promueve la pesca sostenible a través del cambio de políticas basado en la ciencia y la educación en Costa Rica y la región del Pacífico Tropical Oriental. FECOP está profundamente preocupado por la abundancia local y la salud de las poblaciones de marlines y otras especies importantes afectadas por las pesquerías de túnidos y especies afines en el Océano Pacífico Oriental. Los peces picudos, especialmente los marlines y el pez vela, son especies clave para la salud de los ecosistemas oceánicos y sostienen importantes industrias basadas en el turismo de pesca deportiva que proporcionan ingresos y mejores condiciones de vida para muchas comunidades costeras en varios países de América del Norte, Central y del Sur, incluido Canadá, Estados Unidos, México, Guatemala, Belice, Panamá y Costa Rica.

Billfish

FECOP nota que el Documento IATTC -101-01 presenta la evaluación más reciente de la población de marlín rayado realizada por el Comité Científico Internacional (ISC) que indica que la población está sobreexplotada y que la sobrepesca está ocurriendo. Es desalentador no encontrar medidas de conservación recomendadas a la Comisión por el personal científico ni por el Comité Científico Asesor en los documentos correspondientes a esta reunión.

FECOP también señala que la Comisión no ha actualizado la última evaluación de la población de pez vela desde la evaluación realizada en 2013 y las recomendaciones del personal son básicamente las mismas durante los últimos 10 años. Esto ha provocado que nuestra comprensión de la salud de las poblaciones de pez vela esté estancada.

Por estas razones, FECOP insta a la Comisión a considerar la creación de un Grupo de Trabajo sobre Marlines con la participación de ONG que trabajen en la conservación de los marlines y que estén acreditados para participar como observadores en las reuniones de la CIAT, y asignarle como objetivo el definir un plan de acción que permita llenar los vacíos de datos y conocimientos para llevar a cabo una evaluación completa del stock de pez vela e identificar acciones de gestión provisionales y medidas de conservación para esta especie así como el identificar medidas de conservación para la recuperación del marlín rayado a niveles saludables.



www.fishcostarica.org

Atún de aleta amarilla

FECOP considera alentador los resultados de la condición de las poblaciones de atún de aleta amarilla presentados por el personal científico que muestran que existe una pequeña posibilidad de que esta especie sea sobreexplotada o sujeta a sobrepesca. No obstante, recomendamos a la Comisión que continúe y amplíe aún más su programa de marcado de túnidos y los estudios de ADN con el fin de identificar si puede haber diferentes poblaciones o subpoblaciones que puedan necesitar medidas especiales de conservación. Además, FECOP recomienda que la comisión presente en 2024 una actualización sobre el conocimiento actual de la estructura del stock en el OPO y qué evidencia existe de subpoblaciones y qué investigación se necesita para comprender mejor si nuestro régimen de manejo actual requiere una atención geográfica especial.

Tiburones

FECOP está totalmente de acuerdo y apoya las propuestas para exigir el desembarco en tierra de tiburones con aletas adheridas naturalmente al cuerpo.

Observadores de palangre

Existe la necesidad urgente de mejorar nuestra comprensión sobre la interacción de los barcos pesqueros que operan en el Océano Pacífico Oriental con peces picudos, tiburones y otras especies importantes. Por esta razón, recomendamos enfáticamente que la CIAT adopte un programa de observadores a bordo para buques palangreros de eslora igual o mayor a 20 metros, con una cobertura no menor al 30% del esfuerzo de pesca efectivo, ya sea a través de observadores humanos o desplegando equipos de monitoreo electrónico tan pronto como sea posible. como sea posible, con la orientación del personal científico.

Finalmente, esperamos que las discusiones y deliberaciones entre las delegaciones que asisten a la 101ª Reunión Anual de la CIAT conduzcan a la adopción de medidas de conservación positivas y valiosas para las diversas especies cubiertas por la Convención de Antigua.